

Joseph le Patriarche - Mime

Episode 1 : Les songes de Joseph (d'après Gn 37, 5 - 11)

Un jour, Joseph raconta un étrange rêve : " Nous étions aux champs en train de lier nos épis de blé. Mes épis de blé étaient les plus beaux et les vôtres se sont inclinés devant les miens. "

Ses frères réagirent : " Pour qui te prends-tu ? Un roi, un maître devant lequel nous devrions nous incliner ? "

Mais Joseph raconta un autre rêve : " Le soleil, la lune et onze étoiles se prosternaient devant moi. "

Cette fois son père le gronda : " Crois-tu vraiment que nous allons tous nous prosterner devant toi ? "

Jacob pourtant gardait en mémoire les songes de son fils Joseph, et se demandait s'il ne fallait pas y voir les signes de Dieu.

Les frères, par contre le haïrent encore plus à cause de ses rêves et de ses propos.

Episode 2 : Joseph et ses frères, la tunique enlevée, le puits (d'après Gn 37, 12 -28)

Quelques temps après, Jacob envoya Joseph : " Va voir comment se portent tes frères et le troupeau, et rapporte-moi des nouvelles ". Joseph quitta donc Hébron, où il habitait, pour aller à Sichem rejoindre ses frères.

Quand ils le virent arriver tout seul, ils se dirent : " Voilà le rêveur, on va le tuer ! On dira qu'il a été dévoré par une bête féroce ! "

Ruben s'y opposa : " Non ! Ne répandez pas le sang ! Jetons-le dans un puits, ou dans cette citerne ! Cette citerne du désert est vide, il n'y a pas d'eau, elle fera l'affaire ! " Ruben espérait le sauver de leurs mains et le ramener à son père. Quand Joseph arriva, ils se jetèrent sur lui, lui arrachèrent la belle tunique que Jacob lui avait donnée, et le jetèrent dans la citerne. Puis ils s'installèrent pour manger.

Pendant le repas, ils aperçurent une caravane de marchands qui faisait route vers l'Egypte. Juda, proposa : " Plutôt que de le laisser mourir, ce qui ne nous rapporterait rien, vendons-le à ces marchands ! Joseph est quand même notre frère ". Joseph fut emmené en Egypte pour y être vendu comme esclave, pour vingt pièces d'argent.

Episode 3 : Chez Potiphar (d'après Genèse 39, 1 - 20)

En Egypte, Joseph fut vendu comme esclave à Potiphar, un riche officier du pharaon.

Le Seigneur Dieu bénissait tout ce que faisait Joseph.

Voyant cela, Potiphar se dit : " Dieu est avec lui ! " et il lui confia entièrement sa maison et le Seigneur Dieu bénit la maison de Potiphar à cause de Joseph.

Joseph était beau. La femme de Potiphar en tomba amoureuse. Et voilà qu'un jour elle se jeta sur lui pour l'embrasser.

Mais Joseph ne voulait pas tromper son maître qui lui faisait confiance en tout. Alors, il se dégagea, et s'enfuit en laissant son manteau entre les mains de la femme.

Elle tenait encore le manteau de Joseph et appela ses serviteurs à qui elle raconta : " Joseph a voulu me prendre dans ses bras, j'ai appelé au secours, il s'est enfui ! La preuve, voici son manteau ! "

Potiphar crut sa femme et fit jeter Joseph en prison.

Episode 4 : Joseph mis en prison (d'après Genèse 39, 20 - 23)

Après le récit de sa femme, Potiphar, le maître de Joseph, le fit jeter dans la prison où étaient enfermés les prisonniers du pharaon.

Joseph était en prison, mais le Seigneur était avec lui. Même en prison, le Seigneur faisait réussir tout ce que Joseph entreprenait.

Joseph gagna la confiance du chef des gardiens. Ils devinrent amis, et le gardien chef lui confia les yeux fermés, la charge de la prison et des prisonniers.